

CALENDRIER AGRICOLE DE JUILLET

Les foins

Voici l'époque des foins. On sait combien et à quel prix on a eu de trouble à se procurer des fourrages secs depuis deux ou trois ans. Le cultivateur prévoyant en a moins souffert. Mais, celui qui avait l'habitude de compter sur la vente d'une forte partie de son foin pour se faire des argents sonnants, celui-là s'est trouvé "fort dépourvu quand la bise fut venue". Aussi un grand nombre ont-ils vendu leurs animaux faute de foin pour les hiverner.

Continuer cette pratique serait une ruine, non-seulement pour l'industrie laitière et l'élevage, mais pour tout le système rural.

Aussi croyons-nous opportun de rappeler ici quelques-uns des conseils que l'expérience et la sagesse des bons praticiens nous recommandent.

Le foin, composé de mil et de trèfle, contient toute sa richesse dès qu'il est en fleur. A cette époque, il renferme, par tonne, près de 200 lbs. de sucres alimentaires et de principes réchauffants, près de 70 lbs de protéine assimilable et de 15 à 20 lbs de matières grasses. Le foin qui n'a pas fleuri est très peu nutritif et très dur à digérer, de même qu'un foin passé fleur, séché sur pied et noirci, est coriace et appauvri considérablement.

Pour que le foin soit riche et appétissant aux animaux, coupons-le donc quand il est presque tout fleuri. Et pour qu'il soit entré en bon état, surtout s'il contient une forte proportion de trèfle, il faut, après le fauchage, le laisser sur le champ étendu juste assez pour qu'il "meure", après quoi on le met en veillottes que l'on retourne de temps en temps, sans l'étendre, jusqu'au moment où il est assez "ressoré" pour être entré. Il est bon de se rappeler qu'une légère fermentation en veillotte rend le fourrage meilleur.

Au jardin

Les insectes, à cette époque, font peut-être moins de dommage aux légumes que les maladies végétales, rouilles, tavelures, plaques et taches noires. Aussi est-il recommandable de prévenir ou d'enrayer le mal en appliquant, fin de juillet et commencement d'août, un arrosage à la bouillie bordelaise que l'on prépare, comme nous l'avons dit déjà, selon la formule suivante: 4 lbs de vitriol bleu, 4 lbs de chaux et 40 gallons d'eau. Il est bon de répéter l'arrosage deux ou trois fois dans la période de sécheresse.

Les animaux

Les animaux au pacage souffrent souvent beaucoup des insectes qui les assaillent par nuées, surtout dans les parcs avoisinant des bosquets ou des broussailles

à marécages. Certains éleveurs pratiquent la stabulation de jour à cette époque de l'année. Les vaches laitières qui passent la journée à l'étable et la nuit à l'herbe tarissent moins vite et restent en appétit. Cette pratique est peut-être trop peu répandue.

Néanmoins, pour ceux qui ne peuvent ou ne veulent pas garder leurs animaux en dedans le jour, il existe des préparations très efficaces contre les mouches, et qu'on applique sur le dos des animaux à tous les deux ou trois jours. Ces préparations se vendent chez les apothicaires et les marchands généraux de campagne. A ce sujet, il importe de se méfier des liquides noscifs, trop forts, tel la térébenthine, qui brûlent le poil dans sa racine et occasionnent une mue anormale et dangereuse.

Les labours

Jamais on insistera assez pour recommander les labours d'été sitôt après les foins. C'est entre la coupe du foin et la récolte du grain que se présente, à bien des points de vue, le temps favorable aux labours. Tout d'abord, on a le temps voulu d'en faire une bonne partie; en second lieu, c'est le labour effectué après la coupe des foins qui tuera la plupart des mauvaises herbes que contenait la prairie; ensuite, les insectes, oeufs, cocons ou larves et les vers rongeurs que le chaume recouvrirait seront détruits par la lumière solaire, si ardente à cette époque, sur les guérets où elle rayonne avec plus d'ardeur; enfin, le cultivateur qui effectue alors ce travail préparatoire aux semences de l'an qui suit ne sera pas pris au dépourvu à l'automne ni au printemps suivant, et sa terre sera prête à bonne heure moyennant quelques coups de herbes, ou un labour mince s'il s'agit de pièces anciennes et qu'on ne retournait qu'à tous les cinq ou six ans.

Apiculture

La chaleur étant très vive à cette époque de la miellée et le travail des ouvrières très actif, il faut protéger les ruches contre l'ardeur du soleil en leur fournissant quelque ombrage, plantations temporaires de sapins ou autres branchages, ramures quelconques, etc.

Il est aussi recommandable d'empêcher l'essaimage, à moins qu'on soit absolument au courant de l'état des colonies et que celles-ci aient en surabondance et des ouvrières et des provisions en magasin.

Il est aussi temps, ou jamais, de remplacer les reines trop vieilles par des jeunes.

Enfin . . .

C'est le temps de songer aux produits qu'on se propose d'envoyer aux expositions, soit provinciales, soit de comté. Aussi fera-t-on bien de calculer son affaire sans plus tarder, d'examiner attentivement les listes de concours et de prix et de se

préparer en vue des primes que l'on est en droit de supputer et pour l'obtention desquelles on ne se donnera jamais assez de trouble. On a rarement ouï dire que des poulets aient remporté tel premier prix qui n'avaient été tout l'été suivi attentivement dans leur élevage, leur alimentation, etc. Et il en est ainsi de ces milliers de produits magnifiques qui font l'orgueil de notre province aux yeux émerveillés de tant de citadins et de visiteurs étrangers qui viennent admirer les fruits du labeur intelligent de notre classe agricole justement fière de ses terres et d'elle-même.

A. Desilets, B.S.A.



AU RUCHER, EN JUILLET

Conseils d'actualité

- 10 Continuez à restreindre l'essaimage afin d'obtenir une bonne récolte de miel.
- 20 Tout le temps que dure la miellée, laissez les entrées des ruches aussi grandes que possible. Alors, les abeilles souffriront moins de la chaleur, et ne passeront pas leur temps à battre des ailes.
- 30 Voyez à ce que les abeilles ne manquent pas d'espace pour emmagasiner leur miel.
- 40 Surveiller la miellée, et dès qu'elle diminue, enlevez les cadres qui ne sont pas bâtis, afin que les abeilles complètent ceux déjà commencés.
- 50 Les ruches fixes ou à cadres fixes sont une nuisance. Pratiquez le transvasement et logez les abeilles dans des ruches modernes et à cadres mobiles.

C. Vaillancourt,

Chef du Service Apicole provincial.

LE CONTROLE DE L'ESSAIMAGE

Les moyens à prendre pour contrôler l'essaimage varient suivant l'intensité et la durée de l'impulsion de l'essaimage; cette intensité dépend à son tour de la latitude où se trouve, de la date, de l'abondance et de la durée de la miellée ou des miellées au printemps et au commencement de l'été.

Dans bien des endroits du sud de l'Ontario, il y a généralement à cette époque une miellée assez courte et bien marquée, et il est relativement facile de prévenir